
　　　　　　　

令和６年運営学習会参加者アンケートまとめ

★開催日時　令和６年２月３日（土）
　　　　　　全体会　１０時～
　　　　　　分科会　１４時～

★参加人数
　A幼稚園（桐山副会長・福原参与）・・・４名
B小学校（大原副会長・岡本副会長）・・５名

　C小学校（奥田副会長）・・・・・・・・７名
　D小学校（工藤副会長・吉田副会長）・・６名
E中学校（米澤副会長）・・・・・・・・３名
役員・・・・・・・・・・・・・・・・・９名　

　合計　　　　　　　　　　　　　　　　３４名

★アンケート回収数・・・・・・・・・・２３枚

1.運営学習会（以前は指導者研修会）に参加されたことがありますか？ 

　□はじめて・・・・・・・・・・１７名
　□参加したことがある・・・・・６名
　
2.本日参加してくださったきっかけは？（複数回答含む） 
　□引継ぎがあったから・・・・・・・・・・・・・７名
　□聞きたいこと聞いてほしいことがあったから・・３名
　□興味があったから・・・・・・・・・・・・・・７名
　□その他（無回答含む）・・・・・・・・・・・・・６名
　　※他の地域の様子を知りたくて　　　　　　　
　　※教頭先生から三役の中のどなたかということで勧められたので　　　　　

※来年度役員になるにあたって話を聞きたいと思ったから　　　　　　
※PTAの活動内容を知りたかったから
※PTA会長として参加しないといけないと思ったから

3.全体会・分科会（グループディスカッション）を通して、郡市村PTAまたは、単位
PTAで活用したい、勉強になった、為になったと思うことがあれば教えてください

≪こども園・幼稚園≫ 
※とても皆さん子ども達や園のために一生懸命考えられておられることがわかり、また色んな悩み
等聞けて今後の勉強になった。

※引き継ぎのポイント「目的」「マインド」をしっかり伝えるのが大切。



≪小学校≫ 
※出来る人が、出来る時に取り組むPTA、子ども達の為にと心に思う事、言葉にする事が安心・安
全につながるという事を改めて教わり勉強になった。引き継ぎに関する内容もとても大切だなと
思った。

※他の小学校ではこうしているという具体例を色々聞けてとても参考になった。
　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　
　※PTAが本当に辞めても問題ない、仕事があれば廃止して少しでもPTAの負担を減らせることも可
能だと勉強になった。

　※引き継ぎは『活動内容より目的を伝える』ということを大事にしたい。

　※PTAの歴史、現状を知ることができ、今後単Pを進行するためにとても参考になった。

　※PTAの問題点（くじ引きでの役員決め・オンライン会議のWi-Fi普及率の低さ等）が良くわかっ
た。嫌々やるのではなく、みんなで話し合いやアンケートを取って必要なイベントを必要な人数で
行っても良いと知り、来年度のPTA活動に少しだけ前向きになれた。

　※何をするのか分からなかったけど、他の学校のことや副会長さんのお話を聞いて、やらなくて
よいこと、変えていけることなど知れて良かった。PTAからの挨拶を子ども達にしてもらうという
のは、是非やってみたいと思った。

　※『できる人が、できる時に取り組む』これが本当に理想的だなと思った。
義務的になってしまうから、関わりたくない人が増えるのではと思う。

　※「webベルマーク」は初めて耳にしたので、調べて活用してみたいと思った。

※他の学校でどのような活動、選出方法をしているのか等、それぞれ困っていることが知れてよ
かった。自校でも取り入れたいと思える内容も多かったので、持ち帰って共有したいと思う。

　※選考の方法等参考になる事が多かった。

※役員の選出等、参考になった。

※小学校も地域の方にもっとアピールが必要だと思った。町のおじいちゃん・おばあちゃん方に見
守りしてもらえるような体制が欲しいなと思った。

※選出会で拒否する人、役員決まってもやる気のない人はどこにでもいるのだと思ったら、少し安
心した。

※選出会で拒否する人、役員決まってもやる気のない人はどこにでもいるのだと思ったら、少し安
心した。

※学校・郡市村との関わり方、役員の役割の必要性（その充て職いる？いらない？）を知る事がで
きて良かった。



※コミュニティスクールについて勉強になった。地域の方の力を借りてできること、もっと一緒に
何かをしたりできるのかなと思った。

※地域によって、抱えている問題が違っていて、改めて聞くことができて良かった。次年度に向け
て子どもに必要な事を引き継いでいけたらと思う。

※現役で、PTAを運営されている方々の現場の声やそれぞれが抱える不安や改善の仕方などが聞け
てよかったと思う。来年度からのPTA運営にあたっての気持ちの持ち方が少し楽になった。

≪中学校≫ 
※活動についての引継ぎは、マインドを伝えることを重視すること、活動の目的を詳しく伝えるこ
との大切さを心に留めて、１年間活動しようと思った。

4.奈良県PTA協議会に求めること、開催してほしい行事等があれば教えてください。 

≪こども園・幼稚園≫ 
　※PTAにおける個人情報の取り扱いについてと、会計の適正化についての勉強会や意見交換会を
開催してもらえたら嬉しい。

≪小学校≫ 
　※参加したい行事があっても時間帯で出られない時があるので、その件に関しては残念かなと思
う。

　※防災訓練など形式だけのものではなく、いざという時の心構えやライフハックなど教えてもらえ
る機会があれば良いかもと思った。

　※今回のような話し合いはすごく参考になった。

※単Ｐ・PTA会員への周知方法を真剣に考えてほしいと思った。５月の運営学習会は、あること　
すら聞いていなかったので、今回は参加できてよかった。

　※単P同士のグループディスカッションはとても為になった。

　※学習会は毎回勉強になるので、引き続き開催してほしい。様々な学校のいいとこどりをして、新
しい形を作らせてもらっている。

※意見交換会をもっと開催してほしい。

※PTAのやる気のない人の啓発活動。少人数小学校の役員選出。

※グループディスカッションは、これからも続けてほしい。

≪中学校≫ 
　※「単Pの困り事は、県Pに相談できること」や、初めて本部役員になって不安や聞きたいことが
ある人は、運営学習会に出席すべきこと」をもっと広く伝えていけたらと思う。市Pでもと話ができ
たらと思った。



5.その他、意見・質問・感想等 
　
≪こども園・幼稚園≫ 
　※来年度初めてPTAをさせていただくにあたり不安だったが、少し楽になった。ありがとうござ
いました。

　※『できる人が、できる時に、できる事を』簡単なようですごく難しいと感じている。どうしても
やる人とやらない人の偏りが出た時の対応はどうしたらいいのかなと思っている。今年度で役員

は終わりだが。

≪小学校≫ 
　※今日の学習会に参加したことで、PTAのことがたくさん学べたと思う。ありがとうございまし
た。

※とても勉強になった。

※他校の様子ややり方を知れて良かった。

※来年度以降の単Pにも学習会には参加して頂きたいと思う。

※スライド説明とても理解しやすかった。開催していただきありがとうございました。

※今日も、貴重な意見をたくさん聞けて、本当によかった。

※どんな団体、会社でも、楽しんで自発的に行動することが良い物を作る１番の秘訣だと思った。
参加してよかった。

※『できる人が、できる時に、できる事を』を掲げて活動してきた。楽しくなければ意味がないと
考えてやってきたことは、次の繋がっていってほしいと切に願う。

※小学校PTA役員になり、幼稚園の時とは違って、この１年とても大変だった。でもPTA役員に
なっていなければ、PTAの本当の良さや大切さを分からずだったと思う。子ども達の安心・安全
を守るために、PTAの良さを伝えていこうと思った。

≪中学校≫ 
　※昨年は参加できなくて、今回初めて参加させて頂いた。いろんな郡市村の方とお話することが
でき、とても楽しく勉強させていただいた。単Ｐの方でもまた話し合い、次回の運営学習会には新
役員の方に参加いただけるようにしたいと思った。

　※今回のイベント、すごく実りがあり、楽しかった。次の会長にも『運営学習会には絶対に行っ
て』と言いたいと思う。


